



# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Jueves, 8 de septiembre de 2022

## MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

@DefensaEc

Articulamos acciones interinstitucionales para la seguridad del país. [Ver más](#)



## SEGURIDAD Y DEFENSA

**Detienen a pareja que llevaban USD 216 000 en la cajuela de un taxi, en El Oro. El Comercio.**

Durante un operativo, el personal de las Fuerzas Armadas detuvo el martes, 6 de septiembre de 2022, a una pareja que transporta USD 216 000 en la cajuela de un taxi y no pudieron justificar el origen del dinero. [Ver más](#)



**Un arma de fuego, más de 1.900 municiones, 9 radios y 17 chalecos antibalas, entre artículos decomisados en operativo policial en la Penitenciaría del Litoral. El Universo.**

Operativo que se extendió por seis horas logró el hallazgo de elementos prohibidos que incluso estaban ocultos en una pared. [Ver más](#)



**El 25 de octubre será el simulacro nacional por tsunami. El Comercio.**

Las autoridades civiles y militares de estas seis provincias se encuentran coordinando las medidas que adoptarán para motivar la participación de la mayor cantidad de habitantes.

Uno de los puntos a resolver por parte de los organizadores es el de dotar de seguridad a las casas y negocios para que los habitantes puedan participar con tranquilidad en este ejercicio. [Ver más](#)



**La pobreza empuja al microtráfico a familias de zonas vulnerables. Primicias.**

En lo que va de 2022, 80 mujeres han sido asesinadas en Guayaquil, Durán y Samborondón, de las cuales 66 tendrían relación con la delincuencia organizada y el microtráfico, según la Policía. [Ver más](#)



**Auto explota cerca de la cárcel de Loja mientras se trasladaba a dos reos. La Hora.**

El carro explosivo estaba a 300 metros de la cárcel y, según información preliminar, sería de un agente penitenciario. No se ha confirmado si hubo heridos. [Ver más](#)



**Detenidos 11 presuntos miembros de red que enviaba droga desde Colombia hacia Ecuador. El Comercio.**

Once presuntos integrantes de una estructura narcotraficante fueron detenidos por las autoridades del vecino país. La red se encargaba de enviar droga desde Colombia hacia Ecuador. Son cuatro supuestos cabecillas y siete personas que se encargaban del traslado de los alijos. [Ver más](#)



**En 43 millones de dólares está valorada droga decomisada en Jama. El Universo.**

Enterrada a un metro del suelo, y encerrada en el interior de dos tanques plásticos, fue hallada cerca de una tonelada de drogas decomisada en el sitio La Moroca de Tabuga, en el cantón Jama, en el norte de Manabí. [Ver más](#)



**Acusados del asesinato de un policía y dos militares durante el 30-S deberán esperar a que jueza retorne de su periodo de maternidad para conocer si son o no llamados a juicio. El Universo.**

Los nueve procesados por la muerte del policía Froilán Jiménez y los militares Darwin Panchi y Jacinto Cortez durante la revuelta policial del 30 de septiembre de 2010 (30-S) deberán esperar a que retorne de su periodo de maternidad la jueza de Pichincha Luz María Ortiz para conocer si son o no llamados a juicio por el delito de asesinato. [Ver más](#)





# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Jueves, 8 de septiembre de 2022

<p><b>Juez ordena prisión preventiva para dos sospechosos del secuestro y muerte de 'Don Naza'. El Universo.</b>          La mañana de este miércoles, 7 de septiembre, un juez de Pichincha ordenó prisión preventiva para Walter S. y José M., quienes fueron vinculados por la Fiscalía como cómplices por el presunto delito de secuestro con resultado de muerte en contra de Miguel Ángel Nazareno, conocido como Don Naza, que fue hallado sin vida el 14 de abril de este año en la parroquia rural de Amaguaña, al sur de Quito. <a href="#">Ver más</a></p> <p><b>Notas referentes:</b> <a href="#">El Comercio</a></p>	
<p><b>Brigadas de seguridad se reactivan con nuevo año escolar en la Sierra. El Comercio.</b>          Ellos ya se organizan para reactivar las brigadas de seguridad que realizaban desde antes de la pandemia. Consiste en grupos de padres que vigilan la entrada y salida de los chicos de las instituciones educativas. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Agentes municipales de Quito combaten delitos. El Comercio.</b>          A diferencia de las fuerzas del orden, los agentes metropolitanos no reciben capacitación física ni psicológica para atrapar delincuentes. Su deber y formación giran en torno a mantener el orden en la ciudad y las vías. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Los asesinatos casi se triplicaron en zona de Chone y existe preocupación por ola de violencia. El Universo.</b>          Balaceras en las calles, sicaratos en la zona rural y urbana, grafitis en barrios... En Chone hay preocupación por la inseguridad que se ha visto a lo largo del 2022. No es percepción, las muertes violentas han aumentado y eso se refleja en los números. <a href="#">Ver más</a></p>	<p><b>EL UNIVERSO</b></p>
<p><b>Roban \$ 15.000 de cajero automático del suburbio de Guayaquil. El Universo.</b>          Con equipos de soldadura, delincuentes vulneraron las seguridades de un cajero automático y se robaron \$ 15.000. El robo ocurrió durante la madrugada en un cajero de la 16 y Argentina, en el suburbio de Guayaquil. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Socio Vivienda, la inseguridad tiene "encerrados" a sus habitantes. El Universo.</b>          "Vivimos encerrados" es como responde Milton al preguntarle por la experiencia de vivir en su sector, Socio Vivienda 1. Esta zona de la ciudad de Guayaquil nace como un proyecto de la administración del expresidente Rafael Correa para reubicar a quienes vivían las riberas del estero Salado. Sin embargo, aquel plan que buscaba crear una zona de "buen vivir" se ve afectada por la inseguridad y el microtráfico de drogas. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Cerca de \$ 20.000 en objetos fueron recuperados de un robo a un bar en el norte de Quito; tres personas fueron detenidas. El Universo.</b>          Obreros realizaban trabajos de remodelación en un bar ubicado en Ñaquito, en el norte de la capital. De pronto, un grupo de antisociales llegaron a bordo de un taxi, ingresaron, amedrentaron y ataron de pies y manos a los obreros y se llevaron una serie de equipos, valorados en \$ 20.000. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>USD 200 000 se sustrajeron en asalto ocurrido en Solanda. El Comercio.</b>          La Fiscalía dio a conocer nuevos detalles del asalto violento a guardias de un vehículo blindado en el sector de Solanda, en el sur de Quito. Este miércoles 7 de septiembre de 2022 se conoció que los sospechosos se robaron USD 200 000. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>La inseguridad deja traumas y secuelas físicas. El Comercio.</b>          Angélica lleva el pecho marcado por cicatrices. Su piel cobriza ha sanado, pero la huella de las esquirlas difícilmente se diluirá. Cada vez que descubre el borde de su camiseta, recuerda la madrugada del 14 de agosto. <a href="#">Ver más</a></p>	



# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Jueves, 8 de septiembre de 2022

<p><b>Detenidos cinco integrantes de banda dedicada al robo en cajeros automáticos con la modalidad del ‘cambiao’ en Quito y otras ciudades. El Universo.</b></p> <p>El modo de operación era en grupo. Un integrante de la banda se ponía en primera fila y manipulaba el cajero para que se bloqueara; la siguiente persona en la fila era la víctima, quien intentaba ingresar su clave sin éxito, pero era observada por otro miembro de la banda. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Bombero fue asesinado en ribera del río Esmeraldas. El Universo.</b></p> <p>Juan Carlos Arce, un bombero voluntario, es la nueva víctima de la delincuencia en los barrios de la ribera del río Esmeraldas. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FFAAECUADOR</b></p> <p>● #Esmeraldas En el sector de #Codesa, #FFAA, aprehendieron a un ciudadano que transportaba 01 pistola y 04 municiones cal. 9 mm. Mientras que en #SantaMartha se recuperó una moto que se encontraba reportada como robada, el ocupante al percatarse del retén militar huyó del lugar. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FFAAECUADOR</b></p> <p>▲ #URGENTE [ #Pastaza ] En la ciudad del #Puyo, efectivos de las @FFAAECUADOR en coordinación con @PoliciaEcuador aprehendieron a dos ciudadanos que transportaban 31 bloques de sustancias sujetas a fiscalización en un vehículo marca Chevrolet. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FFAAECUADOR</b></p> <p>#EI Oro Las @FFAAECUADOR realizando operaciones de reconocimiento y vigilancia de los espacios terrestres en #Zaruma, localizaron una bocamina donde se realizaba trabajos de minería ilegal, en el lugar se localizó:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>✓ 18 tacos de explosivos</li> <li>✓ 17 cápsulas explosivas. <a href="#">Ver más</a></li> </ul>	
<p><b>@armada_ecuador</b></p> <p>Entrenamos para estar listos en los momentos cuando tu más nos necesitas. #FFAAContigo #SiempreArumbo #YoSoyNaval @EjercitoECU @FuerzaAereaEc. <a href="#">Ver más</a></p>	

## COYUNTURA

<p><b>Indígenas exigen congelamiento de la minería. El Comercio.</b></p> <p>Las nacionalidades indígenas waorani y cofán, que habitan en la Amazonía ecuatoriana, presentaron el 6 de septiembre un recurso ante la Corte Constitucional para exigir el cumplimiento de las respectivas sentencias ganadas contra el ingreso a sus territorios de actividades petroleras y mineras. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Indígenas le exigen a la Corte Constitucional de Ecuador el cumplimiento de las sentencias. Expreso.</b></p> <p>Las nacionalidades indígenas waorani y cofán, que habitan en la Amazonía ecuatoriana, presentaron este martes un recurso ante la Corte Constitucional de Ecuador para exigir el cumplimiento de las respectivas sentencias ganadas contra el ingreso a sus territorios de actividades petroleras y mineras. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Iglesia Católica garantiza que los actores del proceso de diálogo no se retiran de las mesas. El Comercio.</b></p> <p>Autoridades de la Conferencia Episcopal Ecuatoriana (CEE) aseguraron este 7 de septiembre del 2022, que el Gobierno y las organizaciones indígenas hasta hoy permanecen en el proceso de diálogo. El 8 de septiembre las partes definirán la agenda para la firma del acta final de cuatro mesas. <a href="#">Ver más</a></p>	



# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Jueves, 8 de septiembre de 2022

<p><b>Propuesta de moratoria de 15 bloques se interpreta como apertura al diálogo, pero también como temor del Gobierno a un nuevo paro. El Universo.</b></p> <p>La propuesta de moratoria de 15 bloques petroleros del suroriente y el ofrecimiento de no ampliar el polígono del área de otros siete bloques más, que ahora mismo están siendo manejados por Petroecuador. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Ambientalistas prevén para 2023 consulta contra explotación crudo en Yasuní. El Comercio.</b></p> <p>Grupos ambientalistas prevén que en febrero de 2023 se concrete la consulta popular contra la explotación petrolera en el Yasuní. Una vez que el Tribunal Contencioso Electoral (TCE) aceptó el 6 de septiembre, tras casi una década de litigio, que se validen las firmas de respaldo para convocar al proceso. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Presidente Lasso ordenó mayor agilidad en los controles migratorios en los aeropuertos. El Telégrafo.</b></p> <p>Guillermo Lasso, presidente de la República, ordenó mayor agilidad en los controles migratorios en los aeropuertos. Esto, ante el reclamo de los usuarios por los tiempos de espera en las terminales aéreas. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>El carrusel de nombres sigue en el Gabinete del presidente Lasso. Primicias.</b></p> <p>Para llenar los cargos del Ejecutivo, el presidente Guillermo Lasso ha debido recurrir al intercambio entre sus propios colaboradores o buscar aliados de otras instancias del Estado. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Hace dos años, Rafael Correa y Jorge Glas perdieron sus pensiones vitalicias por el delito de cohecho. El Comercio.</b></p> <p>Hace dos años, el expresidente Rafael Correa y el exvicepresidente Jorge Glas perdieron sus pensiones vitalicias por haber sido sentenciados por un delito de corrupción. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Consulta popular y referéndum que impulsa el Gobierno, ¿en qué se diferencian? El Comercio.</b></p> <p>El Ejecutivo ha priorizado tres macro temas (seguridad, institucionalidad y economía). Hasta este miércoles 7 de septiembre de 2022 no ha presentado el contenido a la ciudadanía. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Maestros retirados se movilizaron por pago pendiente del incentivo jubilar. El Comercio.</b></p> <p>Los maestros retirados protagonizaron este miércoles 7 de septiembre de 2022 una marcha hacia el Ministerio de Finanzas, en el norte de Quito, para exigir que el Gobierno cumpla con el pago de USD 70 millones pendientes por el incentivo jubilar estipulado para este año. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Variante Centauro estaría circulando en Ecuador: autoridades dan detalles sobre casos COVID-19. Vistazo.</b></p> <p>Autoridades sospechan que en Ecuador circula la subvariante de Ómicron, denominada 'Centauro' o 'Centaurus', identificada por primera vez en el mes de mayo en la India. <a href="#">Ver más</a></p>	

## OPINIÓN

### Muy bien, Chile dijo no a los constituyentes del SSXXI. Juan Carlos Cobo Rueda. El Comercio.

Chile dijo no a su nueva Constitución. ¿Vieron lo que ocurre en Venezuela, Argentina, Cuba, Nicaragua, Ecuador, Bolivia, etc.? ¿Saqueo, pobreza, desempleo, delincuencia, destrucción de libertades e instituciones de derecho que incluye a militares y policías? ¿Nació de la violencia y desestabilización de 2019? [Ver más](#)

[EL COMERCIO](#)



# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Jueves, 8 de septiembre de 2022

<p><b>Instituciones y jueces. Ernesto Albán Gómez. El Comercio.</b> Otro de los síntomas del descalabro institucional que vive el país es la inusitada frecuencia con la que cualquier interesado acude a un juez, ubicado en cualquier lugar y con cualquier especialización, para que encuentre una solución a una controversia político-administrativa. Quiero decir: para que dicte una sentencia favorable. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Sobremesas de diálogos. Jazmine Tinoco. El Universo.</b> ¿Cuánto van a durar las mesas de diálogos con los representantes de líderes que hicieron el último paro nacional? ¿Por qué no dicen las pérdidas que hubo en el paro y en el de octubre de 2019, y no señalan a los culpables, les sancionan y mandan a pagar lo que deben al país por los daños que causaron? <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Páguense su seguridad. Mercedes R. Bueno. El Universo.</b> Ellos sí piden que el Estado, que la Policía Nacional, que el Ejército, les cuide porque son precandidatos, candidatos políticos a elecciones seccionales. ¡No tienen corona!, son iguales que los demás ciudadanos de a pie que todos los días los delincuentes les apuntan con pistolas, cuchillos en los asaltos en los buses, taxis, domicilios, calles, tiendas, etc. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>¡Hay dinero! Carlos Andrés Luna. El Universo.</b> Ecuador no tiene dinero para pagar pensiones a los jubilados, sueldos a profesores, insulinas para niños diabéticos, medicinas para pacientes de cáncer y enfermedades catastróficas, poner piso y techo a escuelas, reconstruir el Conservatorio Nacional de Música Antonio Neumane de Guayaquil, reabrir el Instituto Nacional de Higiene Leopoldo Izquieta Pérez y el hospital. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Los que trabajan en silencio. Fabián Corral. El Universo.</b> Vivimos la cultura del espectáculo, el tiempo de las grandes vanidades, de la democracia falsificada, convertida en interminable concurso y griterío; tiempos del liderazgo rebajado al precario y venenoso nivel del populismo; tiempos de la representación tergiversada, de las propuestas transformadas en publicidad. Época en que se cree que el país se agota en la política, el electoralismo y las perpetuas campañas. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Lecciones de la pandemia. Juan Morales Ordóñez El Universo.</b> La reflexión moral que mueve al mundo contemporáneo se encuentra condicionada por dos grandes temas que son tratados por las Naciones Unidas desde una mirada de urgencia e importancia, consideradas como fundamentales para la supervivencia de la humanidad. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>No hay edad para la demagogia. Fernando Insua Romero. Expreso.</b> Parte infaltable del discurso político es el afirmar que tal o cual candidato o funcionario es honesto, justo y recto por el simple hecho de ser joven. En campaña piden que confiemos en ellos prácticamente por el año en que nacieron, que son la "nueva generación". <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Los plebiscitos engañosos. Rubén Montoya. Expreso.</b> El anuncio de que el presidente Guillermo Lasso convocará una consulta popular, para dirimir lo que considera asuntos de Estado, merece mojarse el poncho de entrada: será un fracaso absoluto, salvo que los dioses decreten un auténtico milagro de aquí a fines de año. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Consulta popular. Rodrigo Contero Peñafiel. La Hora.</b> La falta de bienestar y crecimiento sostenible en educación, economía, seguridad y cultura estremece la realidad del país. Honestos y valientes ciudadanos van descubriendo día a día como el autoritarismo dejó debilitados los cimientos de la sociedad, a través del manejo abusivo del poder por quienes, sintiéndose dueños de la verdad. <a href="#">Ver más</a></p>	



# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Jueves, 8 de septiembre de 2022

<p><b>América Latina: la región más violenta del mundo. Tatiana Hidrovo Quiñónez. El Telégrafo.</b> La violencia física empieza a ingresar al campo de la política en América Latina. Esto significa, en sí, que ese campo se está deshaciendo. La política, como forma de relación para ocupar espacios de poder estatal, empieza a ser devorada por las relaciones de fuerza pura. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>¿Derrota del socialismo en Chile? José Gonzalo Bonilla. El Telégrafo.</b> Octubre del 2019 se convirtió en el momento más álgido de exigencia de cambiar la constitución dejada por Pinochet. En octubre de 2019 cuajó con fuerza esa legítima necesidad de cambio de la constitución chilena. <a href="#">Ver más</a></p>	

## RADIO Y TELEVISIÓN

<p>Visita Ecuador la Jefa del Comando Sur de los Estados Unidos TC 7-septiembre-2022</p>	
<p>Municipalidades analizan propuesta de un sistema penitenciario mixto Ecuavisa 7-sept-2022 <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Reformas sobre pensiones vitalicias se tratarán tras las vacaciones legislativas Ecuavisa 7-sept-2022 <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Maestros jubilados marcharon para exigir pago de incentivos en Quito Ecuavisa 7-sept-2022 <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>El Gobierno se jugará el todo o nada en la consulta popular Teleamazonas 7-sept-2022 <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Cuatro mesas temáticas entre el gobierno y el sector indígena se cerrarán Teleamazonas 7-sept-2022 <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>El TCE acepta consulta contra explotación petrolera en el Yasuní Teleamazonas 7-sept-2022 <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Acuerdos en cuatro mesas de diálogo TC 7-sept-2022 <a href="#">Ver más</a></p>	



# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Jueves, 8 de septiembre de 2022

<p>Mafias extorsionan a dueños de casas en Coop. El Fortín Ecuavisa 7-sept-2022 <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Este viernes se cerrarán cuatro mesas técnicas de diálogo Ecuavisa 7-septiembre-2022 <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Asambleísta denunció que le ofrecieron puestos por voto Ecuavisa 7-septiembre-2022 <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Gobierno anunció propuesta de cambios constitucionales Ecuavisa 7-septiembre-2022 <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Desarrollo de primer gabinete sectorial TC 7-septiembre-2022 <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Preparativos para la consulta popular TC 7-septiembre-2022 <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Agua contaminada desembocó en la playa de Montañita –Teleamazonas 7-septiembre-2022 <a href="#">Ver más</a></p>	